



DIE LANDRÄTIN

Lörrach, 24.08.2023

Abfrage für Katastropheneinsatzplan zum Szenario “Stromausfall“ im Landkreis Lörrach

Sehr geehrte Damen und Herren,

vor dem Hintergrund der noch immer andauernden Energiekrise und der Unsicherheit bei den Gaslieferungen ist die Blackout-Gefahr für den Landkreis Lörrach nicht auszuschließen.

Im Falle eines längerfristigen Stromausfalls ist sehr rasch mit verketteten Kaskadeneffekten in allen Bereichen der kritischen Infrastrukturen zu rechnen. Dabei wären Informationslagen unklar, wichtige Ressourcen würden in kürzester Zeit knapp und die dadurch ausgelösten Folgen kämen möglicherweise einer nationalen Katastrophe gleich.

Für die Städte und Gemeinden bedeutet das, dass wir uns für diese Szenarien vorbereiten müssen, um in einer solchen Einsatzlage bestehen zu können.

Aus diesem Grund hat der Landkreis Lörrach mit den Städten und Gemeinden im letzten Jahr vereinbart, sich gemeinsam für einen langfristigen Stromausfall oder Blackout vorzubereiten und eine verzahnte Vorplanung zu erstellen.

Begleitet wird dieses Projekt durch die Firma KomRe AG aus Berlin, welche die Aufgabe hat, für jede der 35 Gemeinden individuell und für den Landkreis insgesamt einen abgestimmten spezifischen Notfallplan – auch bekannt als “Stromausfallplanung“ – zu entwickeln. Dieser soll darstellen, was im Falle eines Blackouts auf die Beteiligten zukommt und dafür Checklisten und Handlungsanweisungen fixieren.

Ein wichtiger Teil dieser Notfallpläne wird dabei die individuelle Erfassung der Kritikalität und Resilienz relevanter Strukturen und Einrichtungen jeder Stadt und Gemeinde sein.

Aus diesem Grund wurden Sie von Ihrer Gemeinde oder Stadt für die Umfrage vorgeschlagen.

Stellvertretend für die Herren Oberbürgermeister, die Damen Bürgermeisterinnen und Herren Bürgermeister im Landkreis Lörrach möchte ich Sie deshalb heute bitten, sich die Zeit für die Beantwortung des beiliegenden Umfragebogens zu nehmen und die Chance zu nutzen, einen wichtigen Anteil für die Vorbereitung des Bevölkerungsschutzes im Landkreis Lörrach zu leisten und damit maßgeblich beim “vor die Lage kommen“ mitzuwirken.

Der Fragebogen ist explizit so aufgebaut, dass wir die gewonnenen Informationen auch für weitere Katastrophenschutzkonzepte anderer Einsatzszenarien weiterverwenden können.

Nur wenn der Firma KomRe AG der IST-Zustand im Landkreis Lörrach bekannt ist, können sie uns für das Einsatzszenario Stromausfall bestmöglich vorbereiten, beraten und die Stromausfallplanung erstellen.

Ich bedanke mich deshalb schon heute herzlich für Ihre Teilnahme an der Landkreisumfrage und verbleibe

mit freundlichen Grüßen

MD

Marion Dammann

Marion Dammann
Landrätin